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托福颐养园 颐养园是一家“医养结合”型为长者提供医疗、
康复、生活照料、心理疏导、文化娱乐等全方位专业服
务的养老机构。服务对象：自理、失能、失智等长者。

地址：沧县捷地回族乡政府东行300米 电话：0317-8556789、13831703999

去年6月，浙江一位31岁的
四胞胎妈妈成功分娩一女三男，
引发众多网友关注。之后，四胞
胎妈妈郝女士因经常在短视频
平台晒四胞胎每天日常生活片
段、记录宝宝们的成长过程而走
红。今年 4月中旬，郝女士在短
视频平台上向网友宣称，自己又
怀孕了，而且还是四胞胎。

两胎怀八个，对于郝女士分
享的喜讯，网友们纷纷张大了嘴
巴，感到不可思议，还有网友对
此事的真实性产生怀疑。近日，
郝女士向记者回忆了去年艰难
孕育、分娩四胞胎的经历，并解
释了自己自然受孕两次四胞胎
的原因：“我家上面连续三代生
的都是双胞胎。”

然而，面对第二次的怀孕，
到底生还是不生？这一次，郝女
士又要面临着艰难的抉择。

连续怀四胞胎后
宝妈遭到网友质疑

郝女士最早确认再次怀孕
是今年 4月 16日。当日，郝女士
因为感觉有点不舒服，有怀孕征
兆，于是去当地医院做了检测，
确定了再次怀上四胞胎的消息。
郝女士兴奋之余，也在网上直播
时跟网友们分享了这一喜讯。不
少网友纷纷送上祝福，不过，也
有网友对事件真实性产生怀疑。

5月 1日，针对网友们的质
疑，郝女士发布视频进行了回
应：“我就是那个生了四胞胎又
怀了多胞胎的宝妈，因为我那个
怀孕的视频被曝光了，所以没想
到得到了大家的广泛关注与评
论。其实一开始我没有打算把这
个视频公布出来。因为我直播的
时候说我怀孕了，然后遭到了好
多人的质疑，说我是为了骗取流
量、假怀孕等等，后来我一怒之
下就把那个去医院检查的视频
给公开了，本想着会风平浪静，
但是没想到遭到了更多人的质

疑。”郝女士表示，这次的四胞胎
是意外来的，“因为我们是有防
范的，但是没有想到四个孩子又
组团来找我了。”

郝女士告诉记者，自己生多
胞胎是家族遗传，八个孩子都是
自然怀孕，她的家族已经连续三
代都生了双胞胎。郝女士还向记
者回忆了去年头胎生四胞胎的
艰难过程。

2021 年 12 月，郝女士被医
院查出很可能怀的是四胞胎。夫
妻俩得知这一消息后又喜又愁，
喜的是通过自然怀孕有了爱情
结晶，愁的是两人都是打工族收
入不高，四胞胎无疑会给家庭带
来更多经济压力。“当时医生建
议我要么减胎，减两个留两个，
要么全打掉重新怀，要么准备
100万的资金，但是也不一定能
保得住。”郝女士回忆说，她跟丈
夫认为这四个孩子是老天爷赐
给他们的礼物，于是几经周折联
系到了湖北武汉大学中南医院
妇儿医院，经医生评估后准备在
那儿接受剖腹产。

去年 5 月 27 日，怀孕近 27
周的郝女士出现宫缩，丈夫立即
将她送入武汉那家医院，进行住
院治疗和护理，成功避免早产。6
月 26日，怀孕 31周的郝女士出

现早产先兆，医院儿科、产科、麻
醉科医护迅速集结，完成术前评
估后，立即为她进行剖宫产手
术。最终，26 日上午，龙凤四胞
胎顺利诞生，医生先将一名1.83
公斤的女婴娩出，随后将三名男
婴依次分娩，这三名男婴体重最
大 1.78公斤，最轻的 1.5公斤。4
名宝宝被立即放入转运温箱，送
往儿科 NICU（新生儿监护病
房），后经过精心照料顺利出院
回家。

一家人其乐融融
网上分享宝宝趣事

郝女士告诉记者，她是河北
石家庄人，丈夫冯先生是台州农
村人。据了解，冯先生家境在当
地农村属于一般，其父亲在外地
做鸭子养殖生意，收入也不高，
冯先生还有多个兄弟姐妹。“我
老公以前是有工作的，我以前也
做销售，自从家里多了四胞胎
后，虽然请了两个保姆，但还是
照看不过来，目前我俩只能全部
辞掉工作，留在家里照看孩子。”
郝女士表示。

四胞胎出生后，郝女士和丈
夫给四个宝宝取了名字，四个宝

宝名字中分别拿出一个字连起
来就是“一帆风顺”。夫妻二人还
在短视频平台开通了账号，经常
分享四个宝宝的日常生活状态
和趣事，一家人其乐融融的生
活，吸引了不少网友观看，目前
在某平台粉丝量达到 70多万。
为了增加家庭收入，她也在平台
开直播带货，渐渐有了一些收
入。

记者了解到，去年四胞胎生
下来后，当地妇联、镇政府及村
两委也比较关心四胞胎的健康
成长以及他们一家人的生活状
况。当地妇联部门上门看望慰问
时，不但带去了慰问金，还牵线
搭桥找了一家企业，由该企业专
门为冯先生家四胞胎的健康成
长设立一笔基金。冯先生可以每
月定期到指定超市领取幼儿奶
粉和尿不湿，直至四胞胎到一定
年龄为止。当地政府工作人员也
向记者介绍说，在获悉郝女士又
怀上四胞胎后，镇政府领导也很
重视和关心，马上安排镇干部、
村干部到郝女士家中进行了探
望。

医生网民都劝别生
夫妻俩还在考虑

去年生四胞胎就遭了不少
罪，今年又一次怀上四胞胎，网
友在对郝女士表示惊讶和羡慕
的同时，也曾进行了劝阻：如果
为自己身体安全和怀里四胞胎
健康出生考虑，还是别生了。郝
女士回应了网友的关心并对网
友说，自己不甘心，最起码也要
到多家医院评估后再做考虑和
最后决定。

郝女士告诉记者，之前已经
有医生告诉过她，从前一次剖腹
产到第二次怀孕，前后才相差 9
个多月，太危险了，第二胎的四
胞胎只能在子宫里怀 7个月甚
至 6个月，剖出来后可能会有很
多问题，所以弊大于利，不建议

她再生。4 月下旬，郝女士又到
杭州一家大医院做了检查和评
估。

4月25日晚，郝女士向网友
介绍了在杭州医院的评估情况：

“评估报告出来了，不是很理想。
专家说从来没见过生了四胞胎
又怀四胞胎的，不建议我们生下
来。我们是想留的，再去别的医
院看一下。”郝女士还向网友晒
出医院的评估报告。根据书面报
告显示，“医生诊断：确认妊娠”

“患者剖宫产术后 10月，风险较
大”。郝女士告诉记者，她会慎重
考虑医生的意见，“再去一次医
院，再做最终决定”。

记者了解到，目前全国连续
怀四胞胎的案例极为罕见，尚未
有成功分娩的案例被报道过。记
者向相关妇产科专家了解后得
知，在医学上，多胞胎是高危妊
娠，多胞胎孕妈及胎儿更容易患
上并发症，这种风险是成倍增加
的。至于多胞胎剖宫产术后 10
个月又怀多胞胎，风险就更大
了。浙江一家三甲医院一位知名
医生告诉记者：“剖宫产后 9个
多月怀孕，本身子宫瘢痕愈合就
不是在最好的阶段，再加上多胞
胎，孕期子宫破裂的风险就会明
显地增加。子宫破裂时，新生儿
存在死亡或神经损伤风险。”

“是生还是不生？我最近一
直在杭州各大医院奔跑，目的是
做评估，看看这个四胞胎到底是
能生还是不能生，目前还差最后
一站，没有医生会建议我留下
来。但是呢，我这个人脾气比较
倔，我现在不单单是肚子里孩子
的妈妈，我也是四胞胎“一帆风
顺”的妈妈。如果说，我尽力了，
最后没有留下来，最起码那样我
会心安一些。如果说能留，我没
留，我这辈子都会有遗憾。我去
做了二次三次的评估，我只想得
到一个好的答案。我只想我以后
不会觉得遗憾就好。”对郝女士
而言，这次比去年的抉择更加艰
难。 据《齐鲁晚报》

一对夫妻“连中大奖”

去年生下四胞胎 今年又怀四胞胎

全班 27人，5人成功保研，
19人考研“上岸”，3人顺利拿到
就业 offer，升学率 89%，就业率
100%。近日，记者从南京工业大
学获悉，该校 2011学院 2019级
材料班因优异就业情况被网友
称为“神仙班级”。

辅导员啧啧称赞

“这是个非常团结友爱的班
级，班干部很负责，班级学风氛
围浓厚，凝聚力也比较强。”一提
到 2019 级材料班，辅导员董亚
楠老师啧啧称赞。

2011学院 2019级材料班是
由四个行政班中选择材料学科
的同学们聚在一起组成的专业
班，虽然只有平时上课时才会见
面，但材料班同学们却有着深厚
的友谊和超强的凝聚力。班长王
永志说：“我们班非常团结，大家
会齐心协力地完成学校、学院安
排的各项工作。同学都非常配合
班委工作，会及时地给我们提出

一些建议，帮助我们完善自己的
工作方法，大家沟通起来也很愉
快。”

“我们班的晚自习向来十
分安静，大家都在沉浸式学习，
或做作业或预习。”学习委员徐
为治介绍道。在这样的学习氛
围下，懈怠念头刚刚萌动就会
被周围同学努力学习的样子所
击退。

用学科竞赛来提升自己

材料班的同学们热衷于通
过参加大创项目和其他学科竞
赛来提升自己。在学院选派导师
开展的工程实践中，他们组队完
成课题，提高实验能力，在自己
感兴趣的大创项目中，均取得了
不错的研究成果。

此外，他们在竞赛上也取得
了不错的成绩，在第七届“互联
网+”大学生创新创业大赛中，尹
思源、张瑞铭和蒋嘉惠琦捧回银
奖；在美国大学生数学建模竞赛

中，徐为治获得二等奖，张瑞铭
获得三等奖……

一个人可以走得更快，一群
人可以走得更远。没有了高中时
期的课业压力，学习的积极性与
互助性就显得更为重要。徐为治
说：“大家都有明确的目标和规
划，遇到问题时，除了独立思考，
同学们还会通过集体讨论和寻
求老师帮助等方式来解决。”

都明确了各自目标

大三下学期，同学们都明确
了各自的目标，大多数同学选择
读研深造，少部分同学选择就
业。2019级材料班的 27名学生
中，19人考研“上岸”，5人成功
保研，3 人成功签约公司。大家
表示，好成绩离不开班级良好的

氛围以及身边许多优秀的伙伴。
“我们班常常会集中待在一

个教室里上晚自习，直到快锁门
时，大家才相继离开。”同学们之
间互相督促、彼此陪伴是大家考
研路上坚持到底的动力。王永志
回忆道：“备战考研的后期，大家
或多或少会产生心理压力和焦
虑情绪，那段时间，我们每天都
会留出半个小时来聊天，互相鼓
励和打气，告诉彼此不要放弃，
这会让我们的负面情绪得以释
放，忘掉一些学习上的烦恼。”

“全程导师制、全员书院制”
是2011学院的一大特色。每天晚
自习，学业导师会陪同，随时准
备答疑；平日学习中，导师对学
生们的学习情况也会格外关心
关注。正是这些无私的导师们，
让大家从老师的关怀中汲取到
了努力向上的力量，促使班级飞
速成长，让2019级材料班在这个
毕业季书写了一份完美答卷！

据《扬子晚报》

全员就业的“神仙班级”
升学率89%，就业率100%，沉浸式学习让他们走得更快更远


